



Anuncia director de Turismo y Desarrollo Económico

## Tendrá Puerto Vallarta un excelente "Puente Patrio"

La ocupación hotelera podría alcanzar el 85%, lo cual es muy positivo para el destino, destacó el director de Turismo, Ludvig Estrada

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Puerto Vallarta tendrá un excelente "Puente Patrio" ya que las actividades que se llevan a cabo en estos días son muy atractivas para los visitantes y además una importante cantidad de turistas aprovecha los días de asueto para disfrutar de

las playas y otros atractivos del destino, por lo cual se podría alcanzar hasta un 85 por ciento de ocupación hotelera.

Así lo informó el director de Turismo y Desarrollo Económico, Ludvig Estrada Virgen, quien señaló que en general en el mes de

septiembre se ha tenido bastante actividad en el ámbito turístico. Es el caso del evento de arranques de los vehículos automotores denominado "Vallartazo", que concentra a grupos de visitantes provenientes de diferentes estados de la República.

Página 3

En el gobierno del Profe Michel

## Se Mantienen acciones permanentes de bacheo

El personal de Obras Públicas se encuentra trabajando en diversos frentes

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- La Dirección de Obras Públicas lleva a cabo un intenso trabajo de bacheo en diferentes puntos de la ciudad, atendiendo principalmente aquellas vialidades que han

sufrido afectaciones durante las últimas lluvias, con lo que se garantiza un traslado seguro y un mejor acceso a las diferentes colonias del puerto.

Página 3

Cuenta con más de cinco mil libros en su acervo, además de y computadoras

## Inaugura Mirtha la Biblioteca Municipal Domingo Ávalos Peña

Con su acervo se apoyará a la educación y el desarrollo cultural de la niñez y la juventud, un espacio para todas y todos

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- La presidenta municipal, Mirtha Villalvazo Amaya, inauguró esta mañana la primera Biblioteca Municipal Domingo Ávalos Peña, misma que cuenta con un acervo de más de cinco mil libros y nueve computadoras, esto en las instalaciones del Polideportivo ubicado en la localidad de Bucarías. Esta biblioteca fue entregada en la anterior administración, no

obstante quedó en el abandono, por ello la alcaldesa Mirtha Villalvazo Amaya pensando principalmente en la niñez y la juventud, rescató este espacio que aportará herramientas para apoyo en sus estudios, por ello gestionó ante el Consejo para la Cultura y las Artes de Nayarit (CECAN) y en la Red Nacional de Bibliotecas Públicas para hacer mayor la dotación de libros.

Página 3

Encabezada por el presidente municipal

## Invitan a la ceremonia del Grito de Independencia

La invitación se hace de manera especial a las familias de El Pitillal, que con motivo de las actividades por su 150 aniversario, no llevará a cabo esta ceremonia en su delegación

Página 3



Trending Topic

## Cobarde individuo



Un hombre dejó abandonada a su pareja en pleno asalto a una taquería, un video muestra el momento en que el señor sale huyendo del lugar. Todo comienza cuando la pareja platicaba tranquilamente, instantes después un asaltante entra en la taquería amenazando a uno de los clientes. Ese momento es aprovechado por el hombre quien sale rápidamente a la calle y desaparece de la toma. La mujer que lo acompañaba se queda sentada mirando el

robo, luego de unos minutos se levanta y comienza a buscar a su pareja.

Este video tiene ya más de 7 millones de reproducciones y cuenta con decenas de comentarios donde se burlan del hombre que huye. Algunos comentarios indican que el hombre intentó hablarle a su pareja para salir, pero al ver que ella no respondió, salió por su cuenta para ponerse a salvo. Otros comentarios hablan de la "cobardía" del señor al dejar a su pareja en el peor momento.

Página 5

Diputados aprueban ampliación al 2028

## Ejército seguirá en las calles

La Cámara de Diputados aprobó en lo general y en lo particular la ampliación de la permanencia de la Guardia Nacional de la Guardia Nacional

MERIDIANO/Cd de México.- La Cámara de Diputados aprobó en lo general y en lo particular la ampliación de la permanencia de la Guardia Nacional con cambios para que sea como su planteamiento original al 2028 y no al 2029, con el voto de los diputados del PRI, Morena, PT y Verde Ecologista.

Se aprobó con 335 votos a favor, 152 en contra y abstención. Durante el debate se aceptó la reserva del vicecoordinador del PT, Reginaldo Sandoval Flores quien propuso que la participación del Ejército no exceda del 30 de marzo de 2028, lo cual acota el plazo a nueve años.

Página 2



# VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio



De visita por Jalisco, a donde acudí expresamente el pasado martes para impartir una Conferencia Magistral atendiendo una invitación de la Agrupación Política Nacional (APN) «Confío en México», que me honro en presidir, la ex gobernadora por Tlaxcala, Beatriz Paredes Rangel, reiteró su interés en buscar la candidatura presidencial por la alianza opositora Va por México, y hay que decir que hasta ahora es uno de los mejores perfiles que aspiran a dicho encargo y sin duda una mujer que cuenta con todas las credenciales para ello.

Y para hablar con elementos, solo habrá que revisar ¿Quién es Beatriz Paredes?

De acuerdo a su perfil en el Senado de la República, Beatriz Paredes es una mexicana que nació en Tlaxcala. Como formación académica, refiere que es socióloga egresada de la UNAM «aficionada a los Pumas porque le gusta el fútbol y los deportes en general».

Durante su etapa juvenil fue una jugadora competitiva de voleibol y de ping pong.

Entre sus aficiones, la política del PRI explica que es «una viajera empedernida con un especial interés en las zonas arqueológicas y en las culturas e historia prehispánica en México y Latinoamérica».

«Siempre me ha fascinado la música, las colecciones de música brasileña y la música cubana. Compongo canciones románticas, en diversos ritmos, rasgo un poco la guitarra y canto», describe, además de que expresa que le gusta mucho del cine, y se define en conversaciones sobre el séptimo arte y la pintura.

¿Qué ha hecho Beatriz Paredes en la política de México?

Fue gobernadora de Tlaxcala de 1987 a 1992, además de que ha sido diputada local de su entidad en una ocasión y federal en cuatro. Se convirtió en presidenta de la Cámara de Diputados y el Congreso de la Unión. Actualmente, forma parte de la bancada de los Senadores por parte del Partido Revolucionario Institucional por segunda vez en su trayectoria política.

Cuando el PRI estuvo al mando del Poder Ejecutivo, trabajó en la Secretaría de Gobernación, siendo Subsecretaria en tres momentos diferentes, además de que fue Subsecretaria en la Secretaría de Reforma Agraria.

En el ámbito internacional desempeñó diversas responsabilidades, de las cuales destacan haber sido Presidenta del Parlamento Latinoamericano;



## BEATRIZ PAREDES, HASTA AHORA EL MEJOR PERFIL A POSTULAR POR LA ALIANZA

Embajadora de México en Cuba y Embajadora de México en Brasil.

Dentro del PRI fue Presidenta del Comité Ejecutivo Nacional y Presidenta de la Fundación Colosio. También fue dirigente nacional de la Confederación Nacional Campesina (CNC). Además, en el sector financiero no ha sido ajeno a su trayectoria, ya que fue integrante de los Consejos de BANRURAL Y BANOBRRAS.

Beatriz habló el martes frente a más de 2 mil 200 personas reunidas en la Expo de Guadalajara. En el acto, la ex embajadora de México en Cuba y Brasil, fue cuestionada si el país está preparado para ser gobernado por una mujer, y se pronunció convencida de ello. «Somos muy buenas administradoras. La participación de las mujeres en la política es buena. Se está viviendo una transformación en la participación femenina y es muy importante que haya verdadera hombría que aliente la participación de las mujeres. El acceso de las mujeres a votar ha sido muy significativo el derecho al trabajo remunerado cambia la vida de las mujeres y sus familias».

«Estoy decidida para luchar por la candidatura presidencial al interior de la alianza, para construir un gran frente nacional opositor con la sociedad civil. He expresado mi decisión, mi entusiasmo y

tengo las soluciones dialogadas indispensablemente construidas con la sociedad para que México supere los problemas que tiene», apuntó.

Enseguida, aseveró contar con las credenciales para aspirar a dicho encargo.

«He sido gobernadora, subsecretaria de gobernación, presidenta de la Cámara de Diputados y de Senadores; pertenezco a una gran organización campesina, he sido embajadora en Cuba y Brasil, conozco la dinámica de temas internacionales y todos esos elementos son importantes; he sido buena funcionaria pública, y no tengo cola que me pisen».

Con la sutileza que le caracteriza, la senadora priista, Beatriz Paredes Rangel, envió un contundente mensaje a los mexicanos respecto a la forma de comunicar «con mentiras y falsas verdades» del actual régimen y dijo que «no merece la sociedad desayunarse con otros datos que ocultan la fidelidad de los hechos que ocurren en las sociedades y en las regiones de nuestro país».

La sólida política tlaxcalteca enfatizó la necesidad de reivindicar la verdad en la política y de exigir que haya políticos que hablen con veracidad. «La verdad te da certeza, te da certidumbre y si esa verdad se refleja en documentos jurídicos, te

genera obligaciones y compromisos». «México no necesita abrazos o balazos... México necesita que se respete la Constitución», indicó.

Durante su ponencia en la conferencia denominada «México: Nuevos Horizontes», Paredes Rangel, señaló que Jalisco es lugar para reconciliarse con la patria y recuperar la claridad. En ese contexto dio cátedra de su conocida cultura general y argumentó con gran conocimiento sobre la riqueza jalisciense en los diversos ámbitos, al tiempo que llamó a formar una gran alianza no solo con los partidos sino con la sociedad civil porque subrayó, es muy necesario que se involucre y participe.

La legisladora, quien no considera que esté dinamitada la Alianza «Va por México», dijo esperar que muy pronto se dé el diálogo, que reencuentren la ruta de las conversaciones que llevan acuerdos y que la alianza se recupere. «Porque estoy convencida de que México merece avanzar hacia la luminosidad y no hacia la oscuridad es por lo que convocó a los jaliscienses y a los mexicanos a que realicemos una gran alianza, una gran alianza nutrida por los vectores de la historia y de la cultura de Jalisco», ello tras enfatizar que «afortunadamente hay tiempo para una gran alianza que tenga como eje fundamental la

vigencia del Estado de Derecho».

Como ya lo mencioné, a esta cita con la preeminente política acudieron más de 2 mil 200 personas de los asistentes, entre los que se encontraban dos ex gobernadores de diferente partido político; las actuales dirigidas del PAN y el PRD en la entidad así como un numeroso grupo de ex dirigentes estatales de esos dos institutos políticos y del PRI; ex líderes y actuales jefes de esos partidos en los municipios más importantes de Jalisco, sin dejar de observar la presencia de un numeroso grupo de personas que conformó la militancia de Institutos políticos extintos como Redes Sociales Progresistas (RSP), Fuerza Social por México (FSXM), Encuentro Social (PES) y de los partidos estatales HAGAMOS O SOMOS, además resaltando la presencia de integrantes activos de Morena, Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde (PVEM), así como de relevantes agrupaciones sociales de acción política no integradas en algún partido, y de organizaciones cívicas y asociaciones civiles interesadas en la participación y la cultura política, siendo también numerosa la presencia de empresarios, académicos, profesionistas de diversa rama, artistas, liderazgos territoriales no partidizados, grupos de jóvenes y mujeres de distinta ideología o simplemente agrupados por alguna causa social, así como líderes de gremios y sindicalistas. Todos ellos se dieron cita en La Expo de Guadalajara para escuchar qué tenía que decir la prestigiosa política respecto del momento que vive nuestro país y lo que puede devenir con miras al final del actual sexenio.

Sin duda, la pluralidad manifiesta, nos deja constancia de que sin importar el partido político, somos más los que queremos un México más confiable y seguro que los que apuestan por un continuismo del autoritarismo y el militarismo.

Y en este contexto es menester que los volanderos partidistas entiendan que se requiere más que una alianza un gran Frente Nacional Por México, en el que se incluya a la sociedad, entre ello como factor importante a las agrupaciones políticas, a las organizaciones cívicas y gremiales, a los liderazgos de opinión que existen en el ámbito productivo, académico, cultural, de distintos profesionistas, y que entendamos todos que o nos unimos en lo esencial o no se logrará cambiar el rumbo fallido que lleva México.

Opinion.salcosos@hotmail.com  
@salvadorcosio1

\* La Cámara de Diputados aprobó en lo general y en lo particular la ampliación de la permanencia de la Guardia Nacional.

Diputados aprueban ampliación al 2028

## Ejército seguirá en las calles

La Cámara de Diputados aprobó en lo general y en lo particular la ampliación de la permanencia de la Guardia Nacional con cambios para que sea como su planteamiento original al 2028 y no al 2029, con el voto de los diputados del PRI, Morena, PT y Verde Ecologista.

Se aprobó con 335 votos a favor, 152 en contra y abstención. Durante el debate se aceptó la reserva del vicecoordinador del PT, Reginaldo Sandoval Flores quien propuso que la participación del Ejército no exceda del 30 de marzo de 2028, lo cual acota el plazo a nueve años.

Apenas este martes, se había aprobado en la Comisión de Puntos Constitucionales, la reserva de la diputada del PRI Cristina Ruiz, para agregar un año más de gracia al plazo que originalmente había planteado la diputada Yolanda de la Torre para ampliar hasta 2028 el Quinto Transitorio del decreto de creación de la GN que se expidió en 2019.

Te puede interesar: Sicarios asesinan a conductor en la Nápoles  
También se aprobaron la reserva de la

diputada del PT, Magdalena del Socorro Núñez Monreal, para que el titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública deberá rendir un informe cada periodo ordinario de sesiones ante el Pleno de la Cámara de diputados y el pleno de la cámara de Senadores en el que dé cuenta del avance en la conformación y capacitación de los cuerpos de seguridad civil de estados y municipios.

En su intervención en apoyo a la reserva, la diputada del PRI, Eufrosina Cruz, argumentó

que apoyaría el voto porque el crimen organizado ha rebasado a las instituciones mexicanas y no se garantiza la seguridad de la población.

Este no es un voto de confianza, sino que es un voto de emergencia ante la necesidad de un gobierno que si ha fracasado en su estrategia de seguridad, porque lo tenemos que reconocer la violencia pública ha rebasado a las instituciones, el Estado mexicano perdió el monopolio de la fuerza ante el crimen organizado», lanzó.

La discusión en lo general de la ampliación de la presencia del Ejército en tareas de seguridad pública comenzó a las 10:07 horas de este miércoles con la acusación de la oposición del PAN, PRD y Movimiento Ciudadano contra Morena, PT, Verde Ecologista, y el promotor de la iniciativa, la bancada del PRI, al señalarlos de ser responsables de militarizar al país.

Para defender su iniciativa, la diputada priista Yolanda de la Torre, subió a tribuna con sus compañeros de bancada, el diputado y presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, y el coordinador Rubén Moreira.

**Meridiano**  
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador  
**DR. DAVID ALFARO**

Director  
**MOISÉS MADARIAGA**  
parameridiano@gmail.com

**MERIDIANO PUERTO VALLARTA**  
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Vallarta, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.  
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 0481 1238-01. Certificado de Licitud de Contenido de Licitud de Febr 2018. Certificado de Licitud de Contenido 2022. Título reservado por la SEP 1587-83. Sistema Internacional de Publicaciones Serialas ISSN 0014-1801. Registro de COPIADRECE 153. Registro SANCINTRA 5240. Registro ANEMIR 8009-83. Las colaboraciones que lleguen a través de responsables del contenido de los artículos, no tienen obligación de devolverlos cuando no se solicitan. Toda la tirada y correspondencia a este periódico deben ser dirigidas a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tarea distribuida en el estado de Jalisco y Puerto Vallarta. Representación comercial en: LA COPIA Mérida, México. Mestres Mexicanas S.A. de C.V. Lic. Servicio No. 13462 Col. de las Flores México. Distribución exclusiva por la COPIA. La Torre del Injert. Club de periodistas de México. Fomento Milla S.A. CDMX. Afiliado a R. L. O'Hara. Generadores, distribución y venta Representación 8102 C.P. 9170. Av. México Postal 80. Toluca, México. México



En el gobierno del Profe Michel

## Se Mantienen acciones permanentes de bacheo

\* El personal de Obras Públicas se encuentra trabajando en diversos frentes

MERIDIANO/Puerto Vallarta

diferentes colonias del puerto.

La Dirección de Obras Públicas lleva a cabo un intenso trabajo de bacheo en diferentes puntos de la ciudad, atendiendo principalmente aquellas vialidades que han sufrido afectaciones durante las últimas lluvias, con lo que se garantiza un traslado seguro y un mejor acceso a las

De esta manera, las cuadrillas de trabajo y maquinaria, se desplazaron este miércoles a las calles 5 de Mayo, que da acceso a la delegación de El Pitillal; diversos tramos del Libramiento Carretero como es el Ingreso al túnel chico, a las calles Carlos Bustamante y Exiquio Corona, y a diversas vialidades de las

colonias Independencia y Bobadilla, por mencionar algunas, mejorando así esta infraestructura.

Las acciones continuarán en otras zonas de Puerto Vallarta, pues la instrucción del presidente municipal, Luis Alberto Michel Rodríguez, es brindar atención oportuna a todas las vialidades de nuestro destino.



Encabezada por el presidente municipal

## Invitan a la ceremonia del Grito de Independencia

\* La invitación se hace de manera especial a las familias de El Pitillal, que con motivo de las actividades por su 150 aniversario, no llevará a cabo esta ceremonia en su delegación

MERIDIANO/Puerto Vallarta

México.

Cabe señalar que en esta ocasión, las delegaciones de Las Palmas, Ixtapa y Las Juntas, realizarán a la par ceremonias conmemorativas a esta fecha, sin embargo en la delegación El Pitillal, debido a la celebración por su 150 aniversario, no se tendrá esta ceremonia, pero por la cercanía con la zona centro los vecinos de la zona podrán trasladarse hasta el malecón para disfrutar del grito

de una gran verbena popular.

Respecto a los festejos por el 150 aniversario de El Pitillal, a las 4 de la tarde, el jueves 15 de septiembre, se estarán inaugurando las letras de bienvenida a esta delegación al inicio del puente sobre el río Pitillal, teniendo posteriormente otras actividades en la plaza principal y una celebración eucarística. Además, se podrán disfrutar de una variedad de antojitos mexicanos y diversos juegos mecánicos.



Anuncia director de Turismo y Desarrollo Económico

## Tendrá Puerto Vallarta un excelente "Puente Patrio"

\* La ocupación hotelera podría alcanzar el 85%, lo cual es muy positivo para el destino, destacó el director de Turismo, Ludvig Estrada

MERIDIANO/Puerto Vallarta

debajo del 30 por ciento.

Puerto Vallarta tendrá un excelente "Puente Patrio" ya que las actividades que se llevan a cabo en estos días son muy atractivas para los visitantes y además una importante cantidad de turistas aprovecha los días de asueto para disfrutar de las playas y otros atractivos del destino, por lo cual se podría alcanzar hasta un 80 por ciento de ocupación hotelera.

Así lo informó el director de Turismo y Desarrollo Económico, Ludvig Estrada Virgen, quien señaló que en general en el mes de septiembre se ha tenido bastante actividad en el ámbito turístico. Es el caso del evento de amantes de los vehículos automotores denominado "Vallartazo", que concentra a grupos de visitantes provenientes de diferentes estados de la República.

Tan sólo la semana pasada se congregaron alrededor de 450 racers y los pilotos de diversos tipos de vehículos han seguido llegando a Puerto Vallarta, "todo lo cual representa una gran derrama económica para diferentes prestadores de servicios turísticos".

El funcionario precisó que para el fin de semana largo de septiembre, o "Puente Patrio", desde semanas atrás varios hoteles ya habían asegurado una buena ocupación en base a reservaciones, incluso algunos alcanzando el lleno, de tal forma que "esperamos que el promedio de ocupación hotelera alcance entre el 80 y 85 por ciento".

"Ya veremos al final del mes cuál es el promedio general, pues tenemos bastantes eventos que atraen turistas, así que esperamos que llegue al 60 a 65 por ciento, lo cual es muy bueno para Puerto Vallarta", pues hay que recordar que años atrás el mes de septiembre era el de más baja ocupación y llegaba a estar por

debajo del 30 por ciento. "Con la ceremonia del Grito de Independencia, el desfile cívico-militar, que están de regreso después de años de no realizarse debido a la pandemia, ha llegado mucha gente, incluso extranjeros que ya disfrutaron este miércoles del desfile por el Día Nacional del Charro, pues las tradiciones mexicanas son muy atractivas para ellos y toda esta actividad en general resulta muy buena para la economía del destino turístico", agregó.

Estrada Virgen subrayó que el gobierno que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, preparó un atractivo programa de actividades para los festejos patrios. Este jueves 15, a partir de las 18:30 horas habrá presentaciones de artistas musicales en el malecón y en forma paralela se realizará el certamen 'Embajadora Vallarta Fiestas Patrias'.

A las 23:00 horas el Profe Michel encabezará la ceremonia del Grito de Independencia, tras lo cual se dará paso al espectáculo de juegos pirotécnicos y continuará el programa musical más allá de la medianoche.





En Palacio de Gobierno la víspera de festejos independentistas

# Presencia Enrique Alfaro tradicional desfile charro

\* Regresaron al centro de la ciudad tras dos años difíciles por la pandemia

MERIDIANO/GDL, Jal.

Luego de dos años interrumpidos por la emergencia sanitaria de COVID-19, finalmente regresó a las calles del centro de la ciudad el tradicional Desfile Charro en el marco de las Fiestas Patrias, el cual fue presenciado por el Gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, quien desde la entrada principal de Palacio de Gobierno pudo saludar a los charros y escaramuzas, y observar el show preparado por los participantes, entre flores de reata, rutinas

artistas de jinetes a caballo y exposición de la Bandera Nacional y símbolos patrios. Dicho desfile organizado para conmemorar el Día del Charro, declarado el 14 de septiembre de cada año, transitó por la calle Corona en pleno centro histórico, mismo que sorprendió y causó alegría entre las familias y transeúntes que se encontraban en el lugar. Por unos minutos el Gobernador se acercó a saludar a los asistentes. En el marco del evento, el mandatario estatal entregó un reconocimiento a nombre del Gobierno de

Jalisco a las Asociaciones de Charros participantes, en el cual se enaltece esta actividad. El contingente de charros y escaramuzas también contempló a niñas y niños entre sus participantes, todos ellos portando las vestimentas tradicionales y honrado la fecha de consumación de la Independencia de México. También desfilaron elementos de Protección Civil del Estado y de SAMU, quienes circulaban en unidades como ambulancias y vehículos de rescate.



# DE MI PASO POR LA RADIO AL: ¡GUSTAVO, GUSTAVO, GUSTAVO!!

Vienen a mi memoria grandes y gratos recuerdos en mi paso por el radio de Puerto Vallarta y hasta donde las ondas herzianas llegaban. Hace muy pocos días me encontré con Gustavo González Villaseñor, que fue presidente municipal de Puerto Vallarta, pero para mí fue mucho más que eso... fue mi maestro en el radio, junto con Luis Alberto Alcaraz.



EL REFERENTE

El hoy.

Juntos aprendimos que un grito desesperado, se convirtió en un bi... Gustavo, Gustavo, Gustavo! Primero fue en la desesperación y después se convirtió en un sello. En 1996, nació ese grito.

Poca gente sabe que el nombre de Gustavo nació cuando en una ocasión se me traspapelaron las hojas en las que tenía escrito mis apuntes, pues yo me comunicaba por teléfono para darle el reporte de las incidencias del día anterior o de la madrugada.

LOS AÑOS MARAVILLOSOS

Eran los años maravillosos que transmitía mi programa en La Explosiva 590. Casi todas las mañanas nos reuníamos para desayunar y preparar el siguiente programa.

Ahí conocí a Susana Carreño, recién desembarcada de Ciudad Juárez, aunque también trabajo para la administración de Fernando González Corona; a Héctor Jiménez León, que fue el primer gerente de la estación y a muchas personalidades más.

A PARRA

En una ocasión desenterraron a un tipo en unos edificios que se



Gustavo González Villaseñor.

encuentran en la calle Emiliano Zapata y transmitía en vivo para el noticiario, pues casi me vomito por la acción. Obviamente los taxistas que siempre estaban pendientes de lo que escuchaban se dieron cuenta de la acción.

CUANDO FUÍ A BOCA NEGRA

Como se dieron cuenta de otra: en cierta ocasión me alertaron que en el callejón Bocanegra, en Marina Vallarta, habían apuñalado a una persona, por lo que decidí trasladarme a ese punto en medio del programa.

Dije a Gustavo, te quedas pendiente por si algo sucede, mientras el programa seguía su curso. Como las instalaciones estaban muy cerca en la misma marina, pues fue sencillo trasladarme.

LA MENTADA A GUSTAVO

Después de darle el reporte a Gustavo y de describirle la escena de lo que pasaba en realidad. Le pregunté a Gustavo si tenía alguna pregunta.

Gustavo siempre se quitaba los audífonos y me dejaba hablar y cuando ya tanteaba que iba a regresar al aire decía yo:

—Alguna pregunta... Gustavo.

Obviamente, pues lo había agarrado fuera de base y me dijo:

—Pregúntale como se siente... Me preguntan en cabina que como se siente... la respuesta no se hizo esperar, del tipo herido con cuchillo

—“Chinga tu maaaaadre”, lo cual se escuchó por todo lo ancho de las ondas herzianas. —“Ahí tienes la respuesta a tu pregunta —le dije a Gustavo.

SE POPULARIZÓ



La mesa explosiva.



El ayer.

DESPUÉS DE...

Después de Gustavo González Villaseñor, llevo José “el Chino” Cruz, Jessica Sánchez, Tito Tejeda , José Luis Pérez Robes “El Bibi”, Chano Esparza, Miguel Ángel Cueto, Jimmy Navarro, Sergio Ortiz, El Charal, El Manotas, el Peque Barrón, Juan Carlos Sandoval, Paco Quiñones y Pepe Botello.

CHARROS Y LOCUTORES

Me faltan muchos por nombrar como Evaristo Tenorio, Carolina Gómez Aguilera, Mauricio Lira Camacho, Enrique Berzunza Meza, Paco Pérez mi apreciado Luis Carlos Mendiola Lamas, en fin, tantos amigos míos que pasaron por el radio como Héctor Collin, Paz Fuentes, en fin.

A todos ellos ayer que fue su día muchísimas felicidades, al igual que los charros de Puerto Vallarta especialmente a los de Hacienda Serena.



Jessica Sánchez y Gustavo González, dos líderes del radio.

Cuenta con más de cinco mil libros en su acervo, además de y computadoras

# Inaugura Mirtha la Biblioteca Municipal Domingo Ávalos Peña

\* Con su acervo se apoyará a la educación y el desarrollo cultural de la niñez y la juventud, un espacio para todas y todos

**MERIDIANO/Bahía de Banderas**

La presidenta municipal Mirtha Illana Villavazo Amaya, inauguró esta mañana la primera Biblioteca Municipal Domingo Ávalos Peña, misma que cuenta con un acervo de más de cinco mil libros y nueve computadoras, esto en las instalaciones del Polideportivo ubicado en la localidad de Bucerías.

Esta biblioteca fue entregada en la anterior administración, no obstante quedó en el abandono por ello la alcaldesa Mirtha Villavazo Amaya pensando principalmente

en la niñez y la juventud, rescató este espacio que aportará herramientas para apoyo en sus estudios, por ello gestionó ante el Consejo para la Cultura y las Artes de Nayarit (CECAN) y en la Red Nacional de Bibliotecas Públicas para hacer mayor la dotación de libros.

La inversión por parte del XI Ayuntamiento, es de cerca de dos millones de pesos, sin embargo la Biblioteca Municipal Domingo Ávalos Peña seguirá recibiendo más libros, material didáctico y lúdico para crecer su acervo, y sea del servicio de la niñez y juventud, pero

también de toda la ciudadanía.

La biblioteca lleva el nombre de un hombre que vivió casi toda su vida en Bucerías, Domingo Ávalos Ventura fue un ciudadano distinguido, que se preocupó por el desarrollo material y cultural de Bucerías, un hombre de valores, y se preocupaba por la ciudadanía, por ello lleva su nombre, mismo fue aprobado por los ediles en sesión de cabildo; por lo que dos hijas del finado Domingo Ávalos, estuvieron presentes en la inauguración de la biblioteca Municipal.



Por fortuna sin riesgo para la población: UEPCyBJ

## Presas están a su máxima capacidad

« Permanentemente se monitorean por la Conagua y a través de la Unidad Estatal de Protección Civil. Actualmente están llenas y eso es bueno, pues están recuperando, pero fuera de eso, hasta ahorita, no hay ninguna que manifieste un riesgo potencial a la población»

**MERIDIANO/Puerto Vallarta**

Bobadilla García. «Actualmente se encuentra alrededor de su capacidad máxima, es que en el centro del Estado hemos tenido bastantes precipitaciones y las presas se han recuperado», detalló el funcionario estatal.

Añade Bobadilla García que hasta el momento no representan

los embalses riesgo alguno para la población.

«Están monitoreadas constantemente. Permanentemente se monitorean por la Conagua y a través de la Unidad Estatal de Protección Civil. Actualmente están llenas y eso es bueno, pues están recuperando, pero fuera de eso, hasta ahorita, no hay ninguna que manifieste un riesgo potencial a la población», destacó.

Específicamente para Puerto Vallarta, no existe cuenca que derive de una presa, a excepción del río Mascota, que surge de la presa Corrinchis, misma que cuenta con vertedero y hasta el momento no ha representado riesgo en la zona de La Desembocada, localidad por la cual pasa este afluente. En lo que respecta a la presa Cajón de Peñas, en Tomatlán, parte de su corriente desemboca en el mar, por Boca de Tomatlán, a través del río Los Horcones, pero tampoco se ha detectado riesgo alguno, aseguró.



Después de dos años de no celebrarse

## PV se engalana nuevamente con el tradicional Desfile Charro

\* El Ayuntamiento que preside el Profe Michel, entregó reconocimientos a cada una de las asociaciones participantes

**MERIDIANO/Puerto Vallarta**

Tras dos años de no celebrarse el tradicional desfile charro, debido a la pandemia por el covid-19, nuevamente vallartenses y turistas disfrutaron, junto a autoridades municipales, de este festejo conmemorativo por el Día Nacional del Charro, con la presencia de los hombres de a caballo y escaramuzas de las diferentes asociaciones charras que engalanaron las calles de la ciudad.

En los pasillos exteriores de la presidencia municipal, se reunieron regidores, funcionarios municipales y autoridades militares, para presenciar el lucido y vistoso desfile organizado por la Unión de Asociaciones Charras de Puerto Vallarta, en el que participaron jinetes de diferentes asociaciones, realizando algunas suertes charras para deleite de los asistentes.

El contingente de este desfile conmemorativo lo abrió la escolta de las asociaciones charras y la reina de la unión, Magdiel Mora Villavazo, quienes recibieron sendos reconocimientos por parte del Ayuntamiento que preside el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez.

Le siguieron las integrantes de la Escaramuza "Las Costeñitas" de Puerto Vallarta, campeonas estatales de la categoría infantil B, quienes se llevaron el reconocimiento de los presentes y del Ayuntamiento.

Continuaron el desfile charro, La Escaramuza Rancho San Marquena; la Asociación de Charros La Providencia; los charros de la asociación Hacienda Serena; la asociación charra Ramón

Ibarría; la nueva asociación Ejido La Palapa y la Asociación de Charros Rancho La Palapa.

También participaron integrantes de la Asociación de Charros de Puerto Vallarta, la más antigua y representativa del municipio, con más de 75 años, seguida por la Asociación de Charros de El Pitillal, que suma a su vez 67 años de su creación y cuenta con una escuela infantil de Charrería.

El cierre de este desfile estuvo a cargo del contingente integrado por la Asociación de Charros "El Herradero", quienes como todas las asociaciones participantes, recibieron un reconocimiento por parte de las autoridades del Ayuntamiento.

En representación del presidente municipal, Profe Michel, estuvo el regidor José Rodríguez González, además de la presencia de los regidores Christian Eduardo Alonso Robles, Sara Mosqueda Torres, María Elena Curiel Preciado, Pablo Ruperto Gómez Andrade y Claudia Alejandra Iñiguez Rivera, así como directores y funcionarios del Ayuntamiento.

Por parte de la XII Zona Naval, asistió el Capitán Derek Escobar Mendoza; el Teniente Coronel de Infantería, Humberto Cigarroa Durán, por parte de la 41ª Zona Militar, y el agente Alejandro Luna Mateos, en representación de la Guardia Nacional

Para garantizar el orden y la seguridad de este desfile, se contó con el apoyo de la Dirección de Seguridad Ciudadana, la Dirección de Protección Civil y Bomberos, así como de personal de la Dirección de Servicios Públicos Municipales.



Tras denuncia de otra legisladora

## Diputada Andrea Chávez no cometió violencia política en razón de género

\* La Sala Superior determinó, por unanimidad, que no se actualizó la infracción denunciada, pues los mensajes denunciados, analizados, no menoscaban o afectan en razón de género el ejercicio de los derechos político-electorales de la denunciante, ni tuvieron un impacto diferenciado por el hecho de ser mujer

MERIDIANO/Cd de México

En sesión pública por videoconferencia, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó que la diputada federal, Andrea Chávez Treviño, no cometió violencia política en razón de género en contra de otra diputada federal, por lo que revocó lisa y llanamente la resolución de la Sala Regional Especializada impugnada.

La controversia tuvo origen en la denuncia que presentó una diputada federal en contra de su homóloga Andrea Chávez Treviño, por dos publicaciones que realizó en la red social Twitter, y los sucesivos comentarios que se dieron al respecto, al considerar que constituyeron violencia política contra las mujeres por razón de género en su perjuicio.

La Sala Regional Especializada tuvo por acreditada la infracción y, en contra de tal determinación, se presentaron diversos recursos de revisión del procedimiento especial sancionador.

A propuesta del magistrado Indalfer Infante Gonzales, la Sala Superior determinó, por unanimidad, que no se actualizó la infracción denunciada, pues los mensajes denunciados, analizados en lo individual, en su conjunto y de manera contextual, no tuvieron por objetivo menoscabar o afectar

en razón de género el ejercicio de los derechos político-electorales de la denunciante, ni tuvieron un impacto diferenciado por el hecho de ser mujer.

En primer lugar, determinó que los mensajes no están protegidos por la inviolabilidad parlamentaria por lo que sí pueden ser analizados por las autoridades electorales, pues no se limitan a reproducir una participación en el congreso.

Asimismo, indicó que la Sala Regional Especializada no precisó de qué manera los mensajes denunciados fueron descontextualizados, generando un "linchamiento digital" en contra la diputada denunciante. Por el contrario, a partir del estudio de dichos elementos, la Sala Superior precisó que los mensajes fueron emitidos en un contexto de crítica al quehacer parlamentario de la diputada y se destacó que las ideas de las

legisladoras se encuentran, por su naturaleza, al escrutinio del debate público y la sola mención del nombre no debe actualizar una infracción en materia electoral.

Luego, sostuvo que tampoco se advertía que los mensajes hubieran desencadenado un ciclo de violencia política en razón de género, a partir de los comentarios emitidos por diversos usuarios, porque formaron parte de la genuina interacción que se da en redes sociales, la cual está amparada por la libertad de expresión.

De esta manera, la Sala Superior concluyó que los mensajes denunciados no constituyeron violencia política de género, por lo que revocó lisa y llanamente la resolución impugnada y dejó sin efectos las sanciones, y medidas impuestas a todas las personas sancionadas (SUP-REP-657/2022).



En materia de violencia política en razón de género

## Gabriel Quadri incumplió las medidas cautelares

\* La Sala Regional Especializada determinó la existencia del incumplimiento; así, de entre otras cuestiones, ordenó darle vista a su superior jerárquico en el Congreso para la imposición de la sanción

MERIDIANO/Cd de México

El pleno de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó por unanimidad de votos, con el voto razonado del magistrado Felipe de la Mata Pizaña, que el diputado federal Gabriel Ricardo Quadri de la Torre incumplió las medidas cautelares, dictadas por la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral, en materia de violencia política en razón de género.

La diputada federal Salma Luévano Luna denunció a Quadri de la Torre por la realización de diversas publicaciones en Twitter presuntamente constitutivas de violencia política en razón de género. En cumplimiento a una sentencia de esta Sala Superior (SUP-REP-72/2022), la Comisión de Quejas y Denuncias del INE otorgó las medidas cautelares solicitadas, para el efecto de que el denunciado eliminara cuatro de las once publicaciones denunciadas de su perfil.

La denunciante presentó una queja por el supuesto incumplimiento de las medidas cautelares. La Sala Regional Especializada determinó la existencia del incumplimiento, porque el diputado federal no eliminó las publicaciones en tiempo y forma. Así, de entre otras cuestiones, ordenó darle vista a su superior jerárquico en el Congreso para la imposición de la sanción. Inconforme Quadri de la Torre impugnó esta determinación.

La Sala Superior, en sesión pública por videoconferencia, a propuesta de la magistrada Mónica Aralí Soto Fregoso confirmó la sentencia controvertida porque los argumentos planteados por el recurrente ya habían sido atendidos en instancias previas, constituyen afirmaciones sin ningún sustento y fue correcta la forma en la que la autoridad responsable valoró las pruebas y ordenó la vista al superior jerárquico para la imposición de la sanción (SUP-REP-508/2022).



# ¡Esta temporada de lluvias, tu seguridad es primero!

## — Conoce las — recomendaciones



**Puerto Vallarta**  
GOBIERNO MUNICIPAL 2023-2024



**UNIDOS POR LA TRANSFORMACIÓN**



A un año del gobierno

## Alcanza recaudación máximo histórico: Navarro Quintero

\* *A pesar de los resultados, el mandatario nayarita mantiene firme la determinación de recurrir a cambios y enroques dentro de su gabinete*

Oscar Gil

Nayarit obtuvo una recaudación histórica durante el primer año de gobierno de Miguel Ángel Navarro Quintero. Así lo reveló el propio mandatario estatal, al confirmar que la entidad está generando un ingreso mensual de 240 millones de pesos.

"Hace unos días me asombraba de que eran 240 millones de pesos el promedio mensual de recaudación, así que dije vamos a regularlo mientras recaudamos más. Tan solo al cierre del día de ayer recaudamos 43 millones. Dios es grande cuando las cosas se hacen por el beneficio de todos", sentenció el gobernador.

Esta nueva recaudación estatal, ha permitido al gobierno tener un mayor

margen de maniobra financiera, ya que aunque no han sido regulares los ingresos diarios, se prevé que este año se obtenga un total de 2 mil 500 millones de pesos.

"Hoy en día la inversión con recursos estatales será de unos mil 800 millones de pesos estatales contra los 700 que nos da el gobierno federal", destacó el mandatario.

En otro orden de ideas, de cara a su primer año de administración, Navarro Quintero mantiene firme la determinación de recurrir a cambios y enroques dentro de su gabinete, motivo por el cual continúa su valoración.

"No ha sido fácil, sabía que iba a enfrentar este tipo de situaciones pero bueno yo creo que el hombre debe de

estar preparado para vencer adversidades y no para vivir con comodidades", agregó.

Finalmente, el gobernador de Nayarit comentó que se harán ajustes en todas las áreas: "Las vamos a ajustar con la concurrencia de la participación social, con la concurrencia de la inversión del estado y con la concurrencia de la inversión a través del presupuesto programado, así como de la inversión directa federal que se amalgame a la inversión privada, pero una inversión privada que no permate lo que al pueblo le pertenece, ya no más comodato, Nayarit no es un estado de comodato, es un estado soberano, es un estado libre y es un estado que debemos de salvaguardar".

Pide El Barzón condonar deudas con Infonavit

## Perderán su casa 400 nayaritas

\* *"La única forma de salvar el patrimonio de los 400 nayaritas que aparecen en cartera vencida del Infonavit es que las autoridades federales condonen los adeudos", declaró el presidente del Barzón en el estado*

Fernando Ulloa Pérez

Son más de 400 jefes de familia quienes están a punto de perder sus casas por los adeudos que tienen con el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), informó Tomas Pérez Ruiz, presidente en el estado de la organización El Barzón.

Expuso que de los 400 deudores más de 200 son hombres y mujeres mayores de 60 años de edad que ante la falta de un empleo desde hace años no pueden saldar sus deudas.

Pérez Ruiz detalló que la única forma de salvar el patrimonio de los 400 nayaritas que aparecen en cartera vencida del Infonavit, es que las autoridades federales les condonen los adeudos, tal y como en alguna ocasión otros gobiernos federales lo hicieron con banqueros, dueños de aerolíneas e incluso con casas comerciales: "Entonces por qué no pensar en proteger la parte más débil de este país como lo es la clase trabajadora y es lo que nosotros como movimiento social estamos insistiendo. Inclusive es un planteamiento que hace casi tres años le hicimos al presidente Andrés Manuel López Obrador".

En este mismo contexto, Tomás Pérez Ruiz declaró que buscará sostener una reunión con el

gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero para hacerle saber la situación que en estos momentos viven 400 jefes de familia.

Finalmente expuso que quienes deben al Infonavit aquí en Nayarit ya tienen procesos judiciales: "Muchos ya firmaron convenios judiciales pensando en que tendrán tranquilidad, pero cuando se da el proceso judicial y una vez que se eleva el asunto tienen la consecuencia de cosa juzgada y ya no hay más convenios, y son 400 juicios que están en las mismas circunstancias de ahí que es urgente atender esta demanda social".



En operativo de fiestas patrias

## Desmienten cacería de infractores; se busca preservar la vida

\* *El secretario de Seguridad Pública y Protección Ciudadana precisó que la misión de estos operativos es la de salvaguardar vidas y no la de multar con fines de recaudación*

Oscar Gil

Nuestro objetivo es tener saldo blanco, no multar con fines de recaudación, dejó en claro el secretario de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, Jorge Benito Rodríguez, al ser cuestionado sobre los múltiples operativos que se implementarán entre el 15 y 16 de septiembre.

"Lo fundamental es buscar que tengamos saldo blanco. Se les va dar una protección completa a la ciudadanía tanto aquí en el centro de la ciudad que es donde puede haber una buena concentración, pero no vamos a descuidar las colonias. Los lugares de donde provienen las gentes que van asistir a dichos eventos", destacó.

De acuerdo con el encargado de la seguridad en la entidad, el reforzar la vigilancia en sitios de tradicional afluencia responde principalmente a los múltiples casos de riñas campales que se han suscitado a las puertas de restaurantes, bares y antros.

Rodríguez Martínez puntualizó que en estos operativos no se trata de lavarse las manos, sino por el contrario prevenir y evitar malos hechos fatales como los que consternaron a los nayaritas hace unos meses.

"Lo importante es que encontremos la solución, no el pretexto. Por supuesto que va a haber un operativo conjunto, nuestra función es preventiva. La instrucción del señor gobernador es en todo momento que se prevenga antes de que la persona alcoholizada maneje un vehículo, que sea detenida y que se le llame a un familiar o a un amigo para que se haga cargo del vehículo", puntualizó.



Piden a ciudadanos acatar indicaciones de los uniformados

## Para un Grito seguro

\* *"Para evitar cualquier tipo de accidente entre los asistentes, las personas que acudan al lugar de la cita no deben llevar consigo pirotecnia entre sus ropas, ya que al hacerlo estarían expuestos a sufrir posibles quemaduras", dijo director de Bomberos*

Fernando Ulloa Pérez

El director general de Protección Ciudadana y Bomberos del estado, Héctor Pedro Núñez Bueno, recomienda a los ciudadanos que tengan contemplado acudir al Grito de Independencia la noche del 15 de septiembre, que al arribar al lugar acaten todas las indicaciones que los uniformados les expresen.

Comentó además que para evitar cualquier tipo de accidente entre los asistentes, los hombres, mujeres, niñas y niños que acudan al lugar de la cita no deben llevar consigo pirotecnia entre sus ropas, ya que al hacerlo estarían expuestos a sufrir posibles quemaduras.

Refirió que será hasta el próximo jueves 16 de los corrientes alrededor de las 16:00 horas, después que concluya el Desfile Militar cuando se permitirá la circulación vehicular por la avenida México desde avenida Insurgentes hasta la avenida Guadalupe Victoria, por lo que pidió a los automovilistas que antes de ingresar al centro de la ciudad busquen rutas alternas.





Ordena Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos

## Pemex debe publicar contrato para tecnología de comunicación satelital

\* *“La contratación pública es un componente crucial del buen gobierno”, afirmó la Comisionada Josefina Román Vergara*  
 \* *La transparencia y la rendición de cuentas en las instituciones públicas ayudan a que el gasto público se implemente de manera eficaz y eficiente, dijo*

MERIDIANO/Cd de México

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) instruyó a Petróleos Mexicanos (Pemex) hacer público un contrato, con sus anexos, para la adquisición, instalación, configuración y puesta en operación de equipamiento redundante para ampliar la capacidad de los hubs satelitales que permiten mejorar sus telecomunicaciones en el territorio nacional, así como dar a conocer la justificación de excepción al concurso abierto de dicho contrato.

“La contratación pública es un componente crucial del buen gobierno y que a través de esta actividad se establecen las bases para alcanzar objetivos de política pública de mayor relevancia, siempre vinculadas a la transparencia y a la rendición de cuentas, respecto del uso de las tecnologías de comunicación que emplean las instituciones públicas, vigilando así que el gasto público se implemente de manera eficaz y eficiente, así como el fortalecimiento de las instituciones y la mejora continua”, comentó la Comisionada Josefina Román Vergara al exponer el caso ante el Pleno.

Resaltó que dicho contrato, marcado con el número SAP 4200133718, de acuerdo con la Ley

General de Transparencia, debe estar disponible para cualquier persona, como parte de las obligaciones de transparencia de la paraestatal.

Un particular solicitó a Pemex el contrato referido, con sus anexos, para la adquisición, instalación, configuración y puesta en operación de equipamiento redundante para ampliar la capacidad de los hubs satelitales, detallando la justificación de la necesidad y de la excepción al concurso abierto.

El hub satelital es una estación que se emplea para retransmitir servicios de datos, voz y video, es decir, se trata de nodos que conectan satélites con redes de comunicación terrestres, detalló la integrante del Pleno de INAI, lo que los convierte en una herramienta básica en las comunicaciones a distancia, ya que permiten entregar servicios de telecomunicaciones a regiones y localidades aisladas o de difícil acceso, como lo son muchas donde Pemex tiene sus operaciones.

El sujeto obligado respondió a la persona solicitante poniendo a su disposición una versión impresa del contrato de 33 páginas, y para acceder a éste, se le exigió hacer un pago previo por los costos de reproducción en copias simple o copias certificadas, ofreciendo para ambas modalidades la gratuidad de las

primeras 20 hojas, y también se podía hacer una consulta directa, así como su envío por correo certificado previo pago del costo correspondiente, lo que causó la inconformidad de quien pidió esa información, que interpuso un recurso de revisión ante el INAI, ante quien denunció que Pemex le cambió la modalidad de entrega de la información.

En el análisis del caso, a cargo de la ponencia de la Comisionada Josefina Román Vergara, se determinó que la información solicitada corresponde a un contrato, por tanto, aunque el sujeto obligado informó que únicamente obraba en sus archivos en formato físico, esos documentos corresponden a una obligación de transparencia que están en el artículo 70 de la Ley General de Transparencia, en el apartado de obligaciones de transparencia común, y además, no resultó procedente el cambio de modalidad señalado por Pemex; esa información debe mantenerse publicada y actualizada en la Plataforma Nacional de Transparencia.

Por unanimidad, el Pleno del INAI determinó modificar la respuesta de Pemex y le instruyó hacer público el contrato referido con sus anexos, como parte de sus obligaciones de transparencia.

Para combatir la violencia política en razón de género

## Ofrecen capacitación a mujeres indígenas

\* *Gobierno del Estado Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco (IEPCJ) y la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres*

MERIDIANO/GDL. Jal.

Esta mañana, en el marco del Día Internacional de la Mujer Indígena y del Día Internacional de la Democracia, se llevó a cabo de manera conjunta entre la Comisión Estatal Indígena, el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco (IEPCJ) y la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres (SISEMH), un taller de capacitación para mujeres pertenecientes a comunidades indígenas con la finalidad de dar a conocer herramientas para combatir la violencia política contra las mujeres en razón de género con perspectiva intercultural.

Este encuentro, que congregó a 30 mujeres indígenas pertenecientes a las culturas wixáritari, nahua, purépecha, otomí, mazahua, mixteca, zapoteca, entre otras, deriva de la necesidad de consolidar una red institucional de escucha recíproca, formación y acompañamiento a las lideresas indígenas del Estado que durante su trayectoria se han encontrado con diversas dificultades y barreras en materia de violencia política, a fin de que, a través de la capacitación constante se dote de información suficiente y oportuna para identificarla también desde una perspectiva intercultural y denunciarla ante las autoridades e instituciones competentes.

La Secretaría de Derechos Humanos del Estado de Jalisco, Fabiola Raquel Guadalupe Loya Hernández, celebró la realización de estas actividades, pues aseguró que sentarán un precedente;

además de que invitó a todas las asistentes a “seguir trabajando en conjunto con acciones afirmativas que puedan no solamente hacer que participen ustedes como mujeres de comunidades indígenas en cargos de elección popular, sino que lleguen a ocuparlos, poder romper esos techos de cristal, esas violencias sistémicas y estructurales que, si bien, nos las encontramos en las zonas urbanas, se agudizan muchísimo más en las comunidades que ustedes representan”, mencionó.

Por su parte la presidenta del IEPCJ, Paula Ramírez Höhne, insistió en la importancia de ofrecer, enseñar y dotar de estas herramientas prácticas, jurídicas e incluso conceptuales para combatir la violencia política contra las mujeres en razón de género y muy especialmente con una perspectiva intercultural, enfocadas a las mujeres indígenas, dado que a través de esas acciones institucionales, “las mujeres se beneficien ya no solamente en el proceso de acceso al poder público y político, sino que puedan conocer, identificar y denunciar la violencia que sufren en el desempeño de su función pública”, señaló.

La Comisionada Estatal Indígena, Isaura Matilde García Hernández, sostuvo que este tipo de encuentros “no son una coincidencia, sino un reconocimiento a la lucha histórica, la lucha comunitaria y también la lucha personal de cada una de nosotras”. Mencionó que “como mujeres indígenas, en la mayoría de los pensamientos de la sociedad, nos categorizan como mujeres que estamos

en nuestro contexto rural, en nuestras comunidades, trabajando, a veces analfabetas; pero también hay que valorar y reconocer que nosotras hemos tenido una lucha muy larga y difícil para estar en diversos espacios”.

Agregó que “como mujeres pertenecientes a pueblos originarios, tenemos que enfrentar dobles barreras: la de romper las estructuras, esquemas y estigmas del pensamiento dentro de nuestras comunidades; y también desde fuera de nuestras comunidades [...] por lo que la existencia de estos espacios abre la posibilidad de acompañarnos entre nosotras para enfrentar estas limitaciones”, finalizó.

La Subsecretaria de Igualdad de Género de la SISEMH, Laura Angélica Pérez Cisneros destacó la importancia de impulsar espacios de intercambio y diálogo a fin de edificar herramientas para combatir la violencia política contra las mujeres en razón de género con perspectiva intercultural “abrir estos espacios es complementar la democracia paritaria desde una perspectiva étnica, alejarnos de las políticas monoculturales, es una acción fundamental para la gobernanza incluyente”.

A su vez, realizó la invitación a participar en la convocatoria que actualmente tiene del Observatorio de la Participación Política de las Mujeres y que ha sido trabajada en conjunto con la Comisión Estatal Indígena para que la interculturalidad sea un eje rector.



Viaja a **12 meses sin intereses**  
 Este mes patrio  
 +10% y 19% DESCUENTO EN WEB Y APP  
 \*DE REGISTRO

3, 6, 9 y 12 meses sin intereses

VISA Scotiabank BIVA Santander CREDITO

Reserva en Call Center **33 3 411 8770**  
 www.vallartatplus.com

© 2022 VALLARTA PLUS. TODOS LOS DERECHOS RESERVADOS.